



# CLOVER NEWS



2023・6月号

E-Mail [minami-s@orange.ocn.ne.jp](mailto:minami-s@orange.ocn.ne.jp)

URL <https://fukuroiminami-e.fukuroi.ed.jp/>

TEL 42-2185 FAX 43-3985



## ～6月会礼 校長の話～

### 「150年前から続く袋井南小学校」



5月22日、袋井南小の150周年を記念して、**航空写真**を撮りました。袋井南小が誕生した150年前は、どんな様子だったのでしょうか。袋井南小の150年を振り返ってみます。



航空写真撮影の様子



大正7年当時の校舎、学校山から

150年前の日本は、武士の時代(江戸時代)が終わって、新しい時代(明治時代)が始まったばかりでした。新しく生まれ変わった日本の国では「これからの世の中は勉強をすることで、豊かな生活ができる時代に代わっていく」と考え、「町や村のどんな家のどんな子もみんな学校に行って勉強しましょう」という新しいいきまりが作られました。

これを「学制」と言います。**1872年(明治5年)**のことでした。そうして日本全国に学校が作られました。

袋井南小があるこの地域の人々も「**自分たちの村にも学校をつくろう**」と力を合わせ、今から150年前の**明治6年4月**、袋井南小学校のもとになる**高部小学校**が開校しました。場所は、袋井駅の西、掛ノ上にありました。今では「袋井市立」というように「袋井市」が、税金というお金を使って学校を作りますが、その頃は、地域の人たちが子供たちのために、自分のお金や材料などを出し合って学校を建てました。

袋井南小のもとになる高部小学校は、その後、豊沢や愛野にあった小学校と合わさって、今から110年くらい前(明治43年)に、今の場所に学校が移りました。

高部小学校は、**笠西小学校**、**袋井東小学校**等と名前が変わり、**袋井南小学校**という名前になったのは、ひいおじいさん、ひいおばあさんの子供の頃、今から70年くらい前(昭和27年12月)のことです。



木造校舎と昭和33年完成の鉄筋3階建校舎の様子



昭和50年当時の木造校舎玄関

この写真は、今の校舎が建てられる昭和54年まで、大切に使われていた木造校舎の玄関です。よく見ると見覚えのあるものがあります。この時の**門柱**は、今は場所を変えて今日も皆さんの登下校を見守っています。





学校山の整備活動の様子

袋井南小学校自慢の学校山は、袋井南小の子供たちが使えるようにと保護者や地域の方が、お願いをして借りてくれたものです。草木を切ったり、道を作ったりして、子供たちが楽しく遊べる学校山を作ってくださいました。子供たちが作ってほしい遊具を保護者や地域の方が作ってくれたのです。

また、楽しい学校生活が送れるようにと今から40年くらい前(昭和59年)から続いている活動が「クローバー運動」です。

最初は、「あいさつ」「あいず(時間)」「あるきかた」「あとしまつ」の4つのめあてから始まりました。



現在の「クローバー運動」

2003年、6万人のお客さんが入ったエコパで行われた国民体育大会「わかふじ国体」「わかふじ大会」で、選手を先導したのは「サウスウインズ」。日本中から注目を浴びた小学生のマーチングバンドでした。



わかふじ国体で大活躍のサウスウインズ

今は日本のどの小学校でも英語の授業を行っていますが、まだ**小学校に英語の授業がなかった時代**に「小学校でどのように英語を勉強したらよいか」研究したのが袋井南小でした。袋井南小の英語の授業を見に来ようと全国から多くの方が集まってきました。

卒業していった袋井南小の先輩は、勉強でも運動でも大活躍でした。日本だけでなく世界で活躍している先輩もいます。



全国から注目を浴びた英語授業

これらのお話は袋井南小学校の歴史のほんの一部にすぎませんが、袋井南小学校は、**地域の人からも愛され、大切にされている小学校**ということが分かります。そして**多くの先輩の頑張り**で、**今の袋井南小学校がある**のです。

袋井南小の校歌には「**輝けわが校**」という題名がついています。南っ子一人一人が「輝く」から、袋井南小学校が「輝き」ます。未来の袋井南小学校をつくるのは、皆さんです。



40年ほど前の校舎の様子



15年ほど前の校舎の様子

毎日運動場で鬼ごっこをしていたら足が速くなって、オリンピックの金メダリストになるかもしれません。毎日サッカーの練習を頑張ったら、サッカーワールドカップに出場するかもしれません。今日も英語の授業を頑張ったら、世界中の人と友達になってノーベル平和賞をいただくかもしれません。笑顔で元気に、勉強や運動に「**トライ**」することが未来の袋井南小学校を作ります。「**トラブル**」にも負けないで「**トライ**」することで、皆さんは「**輝く**」のです。

皆さんが**大人になったころの袋井南小学校**はどうなっているでしょうね。開校200周年を迎えるころは、皆さんはおじいちゃんおばあちゃんになっていて、「おじいちゃんも学校山で遊んだよ。」「おばあちゃんの頃から、クローバー運動があつたんだよ。」なんて話をしているかもしれませんね。

**南っ子の「輝き」で、袋井南小学校の「伝統」というバトンを渡していきましょう。**

◆袋井南小学校ホームページで、楽しい学校生活の様子を紹介しています！随時更新中！

